Naciones Unidas E/ICEF/2004/15



## Consejo Económico y Social

Distr. general 22 de julio de 2004 Español Original: inglés

Información

Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia Junta Ejecutiva Segundo período ordinario de sesiones de 2004 13 a 17 de septiembre de 2004 Tema 7 del programa provisional\*

## Aplicación por el UNICEF de las recomendaciones de la 14<sup>a</sup> reunión de la Junta de Coordinación del ONUSIDA

## **Antecedentes**

- 1. Como copatrocinador del Programa conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/SIDA, el UNICEF ha asumido responsabilidades de dirección y ha llevado a cabo actividades en varios frentes de la lucha contra el VIH/SIDA. La organización ha contribuido a que se lograran progresos en relación con muchas de las recomendaciones de la 14ª reunión de la Junta de Coordinación del ONUSIDA, celebrada en junio de 2003. El UNICEF informa de esas actividades y resultados en el informe anual de la Directora Ejecutiva a la Junta Ejecutiva, el informe temático anual sobre el VIH/SIDA y los requisitos de presentación de informes del presupuesto unificado y plan de trabajo del ONUSIDA. A continuación se resumen brevemente los principales aspectos de la contribución del UNICEF.
- 2. Intensificar las tareas de vigilancia de los gastos y evaluación de las necesidades globales de recursos. El UNICEF está encabezando la colaboración con la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional, el ONUSIDA, el Instituto de Investigaciones en favor de la Tierra y el Grupo Futures, para estimar los gastos que entrañaría la prestación de un conjunto integral de servicios de atención y apoyo a los huérfanos del África subsahariana. Se está reuniendo información en 24 países sobre el costo unitario de diversos servicios prestados por diferentes tipos de organizaciones. En 2004 se dispondrá por primera vez de las estimaciones, que serán de gran utilidad para la promoción, la movilización de recursos, la programación y la evaluación.
- 3. **Ayudar a los países a acceder a nuevos recursos.** En los últimos dos años, las oficinas regionales y en los países del UNICEF han dedicado un volumen importante de asistencia técnica a apoyar a los asociados nacionales en la elaboración de propuestas para el Fondo Mundial de Lucha contra el SIDA, la Tuberculosis y la

<sup>\*</sup> E/ICEF/2004/12.

Malaria y el programa multinacional del Banco Mundial de lucha contra el SIDA. En todas las regiones se encuentran ejemplos de apoyo prestado a propuestas que han tenido éxito, especialmente en muchos países del África oriental y occidental, y en América Latina y el Caribe. Actualmente, el gran problema consiste en prestar apoyo en la programación, para ayudar a los gobiernos a volcar nuevos recursos en programas eficaces. El ONUSIDA está trabajando con sus copatrocinadores en la elaboración de un enfoque sistemático que aborde esta necesidad. El UNICEF está especialmente preocupado por que los nuevos recursos se utilicen para fomentar la capacidad nacional, que se mantenga un equilibrio entre la prevención y el tratamiento, y que se preste mayor atención al bienestar de los niños.

- Promover las cuestiones relativas a las mujeres y las niñas en la respuesta al VIH/SIDA. En 2003, el Secretario General pidió a la Directora Ejecutiva que presidiera un grupo de trabajo sobre la mujer, la niña y el VIH/SIDA en el África meridional. Con la participación del ONUSIDA, el Fondo de Desarrollo de las Naciones Unidas para la Mujer, el Fondo de Población de las Naciones Unidas, la Oficina del Grupo de las Naciones Unidas para el Desarrollo y otros organismos de las Naciones Unidas, el grupo de trabajo visitó los nueve países más afectados por el VIH/SIDA. A la visita siguió una consulta regional de los miembros del grupo de trabajo, dirigentes destacados y activistas en cuestiones de género y VIH/SIDA de los nueve países. El informe del grupo fue hecho suyo por el Secretario General e incluye recomendaciones sobre la prevención del VIH, la educación de las niñas, la violencia, los derechos de propiedad y herencia, el papel de las mujeres y niñas como encargadas de brindar cuidados, y la atención y el tratamiento de las mujeres y niñas afectadas por el VIH/SIDA. El UNICEF está colaborando estrechamente con el ONUSIDA y otros organismos de las Naciones Unidas en el África meridional para apoyar a los gobiernos y otros asociados a aplicar las recomendaciones. También está encabezando el grupo de trabajo sobre la educación de las niñas de la Coalición Mundial sobre la Mujer y el SIDA. La Directora Ejecutiva sigue promoviendo activamente estas cuestiones en todo el mundo.
- 5. Integrar la respuesta humanitaria, de emergencia y de desarrollo. El UNICEF es un asociado fundamental en las actividades con que se procura acelerar la respuesta internacional ante el VIH/SIDA y las emergencias. Sus oficinas han desempeñado un importante papel en la integración del VIH/SIDA en los planes de llamamiento unificado, como ocurrió en la emergencia del África meridional. Diez de los países más afectados por los conflictos o las emergencias han incluido las cuestiones relativas al VIH en sus planes para situaciones imprevistas. Otros han incluido el VIH en sus análisis de situación, reconociendo la importancia de abordar el VIH/SIDA en las emergencias. En 2003, el VIH/SIDA se incluyó en los compromisos básicos para con los niños en situaciones de emergencia. El UNICEF ha desempeñado una función activa en el Grupo de Consulta sobre el VIH/SIDA en situaciones de emergencia del Comité Interinstitucional Permanente, que elaboró las "Directivas aplicables a las intervenciones contra el VIH/SIDA en situaciones de emergencia" y ajustó sus compromisos básicos para con los niños siguiendo estas directivas.
- 6. Reducir el estigma y la discriminación que se asocian con el VIH/SIDA. Las oficinas del UNICEF llevan a cabo una activa labor para reducir el estigma y la discriminación a nivel mundial, regional y nacional. Han dado gran importancia a movilizar y comprometer a los dirigentes, en el ámbito religioso y parlamentario, en la lucha contra el VIH/SIDA. En 2003 se terminaron dos juegos de materiales fundamentales de información y actividades para esos grupos. El UNICEF está adquiriendo

**2** 0443626s.doc

gran experiencia en el trabajo con los líderes religiosos con objeto de reducir el estigma y la discriminación, y apoyar a los grupos vulnerables en varias regiones y países. En un esfuerzo por intensificar las actividades en Asia oriental y el Pacífico (también recomendado en la 14ª reunión de la Junta de Coordinación), desde 2002, ha promovido la iniciativa regional de líderes religiosos. Como parte de esta iniciativa, los líderes budistas han creado redes comunitarias para apoyar a las familias vulnerables. La actividad se originó en Tailandia y se ha extendido a otros países. En 2002, el UNICEF organizó, en el Asia meridional, la novedosa consulta interconfesional de la región sobre los niños, los jóvenes y el VIH/SIDA. En América Latina, las oficinas regionales y nacionales del UNICEF están trabajando con el *Consejo Episcopal Latinoamericano* (CELAM) en el campo de la prevención y en las cuestiones de la juventud. En el África oriental y meridional, el UNICEF se asoció con la Conferencia Mundial de la Religión para la Paz a fin de elaborar el estudio sobre la respuesta de las organizaciones religiosas para con los huérfanos y los niños vulnerables, que abarca seis países.

0443626s.doc 3